

El grito de Dolores

Cada país de América celebra su independencia de forma particular de acuerdo con su cultura, usos y costumbres, teniendo en todo caso elementos básicos en común como los fuegos artificiales, la entonación del himno nacional y otras muestras de patriotismo. En la celebración de la independencia de México ocurre además un elemento muy singular, pues año tras año se recrea de manera simbólica el llamado a la sublevación que dio Don Miguel Hidalgo y Costilla —el llamado Padre de la Patria— la mañana del domingo 16 de septiembre de 1810 en la localidad de Dolores Hidalgo, en el actual estado de Guanajuato. Cada 15 de septiembre el pueblo de México se reúne en las plazas públicas a recrear el Grito de Dolores alrededor de las 11 de la noche. La mayor de las fiestas ocurre en la capital del país, en la plaza principal, el llamado Zócalo de la Ciudad de México. Desde el Palacio de Gobierno, el presidente de la República inicia los festejos con el grito de «¡Vivan los héroes que nos dieron Patria!», [...] y culmina con «¡Viva México!», tres veces. Tras cada vítor, los asistentes replican con un sonoro «¡Viva!». Después, el presidente tañe la Campana de Dolores, la mismísima que hiciera doblar Don Miguel Hidalgo en su parroquia hace más de 200 años. Posteriormente, se entona el himno nacional y al final los fuegos artificiales abren los festejos de la Noche Mexicana: comida típica, música vernácula y bailes, sin que falten las buenas bebidas tradicionales [...].

Sin embargo, al festejar el 16 de septiembre el llamado Grito de Dolores lo que celebramos con júbilo los mexicanos en realidad es el inicio de la Guerra de Independencia de la Nueva España, mas no así la consumación de tal proceso, el cual llegó a su fin el 27 de septiembre de 1821.

Itzcóatl Rafael Garduño (periodista mexicano), *El Lápiz*, 02/09/2017.

Precisa dónde se realiza la celebración más importante de la Independencia de México. Las celebraciones más importantes de la independencia de México se realizan en el Zócalo de la Ciudad de México.

Di el nombre con el cual se conoce el día de la Independencia de México y el del Héroe de la Patria. El día de la independencia de México se conoce como El Grito de Dolores. Y el nombre del padre de la patria es Don Miguel Hidalgo y Costilla.

Esta etapa de la historia sigue presente en la sociedad actual. Demuéstralo con el texto. ver texto es una tradición muy codificada

Compara esta celebración con la fiesta nacional francesa. En Francia hay un desfile militar y fuegos artificiales mientras que en México se pronuncian frases históricas pronunciadas en 1810 que permiten mantener viva la memoria del país.

Ver <https://youtu.be/EKl06ln3l04> (de 01'34'' jusqu'a 3' 00'')

¿SABÍAS QUE...?

Otras independencias también empezaron con un grito, por ejemplo: **el grito de Asencio** en Uruguay y **el grito de Chuquisaca** en Bolivia.